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美国首都法会讲法 

（李洪志，2006 年 7 月 22 日） 
 

  （热烈鼓掌） 

  大家好！（众弟子：师父好！） 

  这次法会来的人比较多啊，很多地区的学员都来了，一个会场装不下，所以弄

了好几个会场。大法弟子修炼到今天，使大家更加明确了自己修的这部大法是什

么，更明确了大法弟子的责任，更明确了今天大法弟子所做的这一切的重要，所以

在救度众生过程中、在个人的修炼过程中，在正法期间大法弟子证实法中越来越成

熟了，做的也越来越好。这一点从现在的形势变化中也看的非常清楚。 

  说到现在这个形势，已经和当年邪恶迫害开始的时候完全不同了。邪恶迫害法

轮功，没有把法轮功迫害倒，它们自己却倒了。（鼓掌）这不是简简单单的对一个

常人社会民众团体的迫害，不只是简简单单的对一个修炼者群体的迫害，这是宇宙

中正与邪的较量，这也是在正法过程中所触及到的那些个为私、为我、变异生命与

正法本身進行的较量。我早就说过，正法这件事情必成，谁也挡不住。（鼓掌）这

不是一个简简单单的修炼问题，这不是简简单单法轮功在常人社会上表现的这么一

个善良民众群体形式的问题，这是宇宙正法在常人社会中的缩影，这是宇宙的一切

表现在常人社会中的聚焦。我们从常人社会中的表现就可以看到整个宇宙正法的形

势。它虽然没有象宇宙那么广大的、惊心动魄的轰轰烈烈，那是减缩到了人类社会

这种正邪的较量表现，变异生命在正法过程中所起到的干扰作用是可以看到的。 

  我过去讲过一句话，我说：“天要变，谁也挡不住。”（鼓掌）何况你小小的

恶党哪？那算什么？如果今天大法弟子的修炼结束了，就度这么多人，要救的世人

也就这么多了，一切到此为止，那恶党用不了一天就解体，（鼓掌）因为它存在的

目地、历史造就它的初期与维持过程，都是为今天大法弟子证实法所用，这就是旧

势力安排的。没用了还要它干什么？在宇宙中它什么都不是。只有大法弟子的修

炼、救度众生这是实实在在的，只有大法弟子的提高、只有大法弟子在这个过程中

树立的威德那是永恒的，那是为着未来的。其它的算什么呢？什么都不是，这期间

一切起了干扰作用的都将在偿还中解体灭尽。 

  当然在修炼的过程中，在证实法的过程中，大法弟子所表现出来的一切，那也

只能说是修炼状态中的表现。在这个过程中它必然会有做的好的、做的差一点的，

有摇摆不定的，当然也有非常坚定、非常好的，这都是这个过程中的表现，修炼就

是这样。这和过去那些修炼方式中的个人心性考验也不同。过去那些修炼方式大家

都知道了，不管怎么样，他们修炼中的心性考验那都是个人问题。现在不同了，法

大，主要目地是宇宙正法，大法弟子表现出来的修炼状态与过去那种以个人圆满为

目地的修炼完全不是一回事。 
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  我早就讲过，我说大法弟子的修炼，就是最大限度符合常人社会的这种形式修

炼，也是最大限度的符合常人形式修炼。那么这种符合常人社会形式修炼，必然带

来这样的修炼的状态。这个修炼状态与历史上任何一种修炼方式、修炼状态都是不

同的，参照任何一种修炼方式、任何一种修炼方法都对不上号，因为历史上从来都

没有过，也没有过正法这么大的事情，也从来没有成就过这么大的生命群与这么高

果位的事情，而且最关键的问题就是从来没有人修成过，那修成的都是副元神，而

人要成神，这是在历史上从来没有过的事情，所以用过去的任何一种修炼方式都对

不上号。在大法弟子这个修炼环境、修炼过程中，会有大家互相之间配合好、配合

不好、有时矛盾不断出现的状态，和大法弟子间在互相提高中又能解决，但是还有

矛盾不断的涌现，有的时候表现激烈，有的时候表现的平和，有的时候修炼的过程

中持续了一段时间之后又出现了新的反复、又出现了新的矛盾，甚至于比前边还突

出。那么有的人就会想：哎哟，这修来修去怎么矛盾还这么厉害？修来修去怎么还

有矛盾？修来修去怎么好象还不如以前？修来修去怎么看不到提高？很多人是有这

样的一种想法。其实这是一种错误的认识，这是对大法弟子的修炼形式根本就没有

理解。 

  我定下了大法弟子在常人社会中修炼，这件事情虽然开了最方便之门，不脱离

世俗修成神、佛，可是大家知道，这常人社会的人心互相之间冲撞中的各种表现、

社会现实中人在道德沦丧中的状态造成的难度却非常大。还不止这些，在神眼里看

这里非常险恶肮脏，到处都是业力，人身上的业力多的走路都往下掉，邪恶的情

魔、烂鬼又充满人世，都是最低层物质变异的东西。那么这样的环境对修炼来讲，

不只是你在这个环境中能不能提高是个考验，对你提高后修成的那部份也会造成严

重的污染，这是根本就不可能避免的。那怎么修？不断的修、不断的污染，不断的

修、不断的污染，这能修成吗？不能修成。所以我在定下这种修炼方式时就考虑到

了这一点，在修炼的过程中，只要修炼者有了修好的一部份、他的境界提高上来

了、那一关过去了，没有时间限制的马上就隔开了，（鼓掌）与人世间不再有任何

联系，由巨大的空间和时间把其隔开了，比如隔到几百万年、千万年以后去了，你

怎么污染他？根本就够不着他。可能近在咫尺，巨大的时间空间差已经不能够使这

个空间再对大法弟子修炼好的部份有任何干扰，我就说这个意思，会隔开。那么不

断有修好那部份就不断的隔开，不断的有修好的部份就不断的隔开，而没修好的这

部份一直不断的在修，一直修到最后什么都不剩，全都修成，这就是你们要走的修

炼的路。 

  那么在这样一个过程中，大家想一想，是不是你在常人社会的表现中没修炼成

的部份还是人在修？人在修就有人的思想表现，人在修就会有人的各种不好的念

头，或者是长期养成的、或者是在社会中又被新的污染造成的。那么作为修炼人来

讲怎么算是修？能做大法弟子该做的，如证实法、救度众生的事等，这是份内的责

任，这是树立威德的一部份，而作为自己的提高才是最关键的，因为你自己不提

高，你那些事情都做不好。所以你严格要求自己，发现自己的不足，不断的去掉

它，你这就是在修了。一件事情在过关中你能认识到，你明白了、做的好，你就升
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华了。升华就隔开，再升华就再隔开，可是剩下的又是没修好的，又是没有修好

的，那么这一部份还是在人世中，大家想一想，是不是在表现上好象是这人一直在

修、怎么干修看不着他更大的進步呢？怎么就神不了呢？修的好的，表现上只是看

到这个人比较精進。精進那就是说他能够时时刻刻注意到自己的言行，注意到自己

的思想反应，能够严格要求自己，经常的能严格要求自己，这就是在个人修炼中比

较精進的。只要还在修炼中，神的那一面就不能过来，你就看不到神真实的在常人

社会中表现。这样的修炼，保证了修好那边不再被污染，也保证了在迷的环境中看

不到真相、还在继续修，保证大法弟子能够证得更大的果位；同时哪，也保证了在

这个时期没有因为神的那一面的冲击改变人世间。人一味的这样坚持着，在不懈

的、在这迫害中、在这严酷的环境下能够去修，能够去精進，甚至于能够救度众

生，做的更好，这不就是了不起吗？ 

  这就是大法弟子今天面对的、由于旧势力等干扰造成的修炼形式，所以在你们

修炼过程中，你只要修好那面过去了、隔开了，你没修好的一切还会反应出来，人

心还会反应出来，不好的因素还会反应出来。矛盾出现了不能说是大法弟子修的不

好，也不能说这个修炼团体如何，也不能够说个人不精進。他修好那面永远你也看

不见了，那面已经是神，修不好这边才会有反应。可是这些人确实在修，不但修，

他们已经成就了自己巨大的果位和整个身体的巨大变化，身体的许多部份已经修成

神。常人能和这些大法弟子比吗？不能比。 

  单指矛盾本身的出现状况，与常人社会中的矛盾也不一样。大法弟子是为了修

炼才出现的矛盾，是为了证实法才出现的矛盾。尽管里边带有人心，带有显示心，

带有个人的执著，带有人想要证实自己的那些因素，但是呢他们知道，一旦发现，

他们就会去改。这和常人是截然不同的。所以在大法弟子中会有矛盾，而这种矛盾

又在起着另外一种作用，就是这个矛盾一旦表现出来，就会触及到别人，而别人就

会发现，就会使这个矛盾变的突出，就会使修炼者自己注意到。在这个矛盾中，只

要能向内找就能发现自己的不足。矛盾不暴露出来，没有这个矛盾的出现，你就发

现不了你的执著、看不到你的执著。一切都是平和的，那能修吗？ 

  现在有许多宗教团体说，啊，看我们这里多好，大家相互之间很关爱啊。爱什

么？（众笑）爱执著，爱世间的幸福，爱人与人之间的那种维持人的平和，那是修

炼吗？不是！绝对的不是，那只能是人心执著的保护伞。我希望大法弟子矛盾越少

越好，那种矛盾越少越好是因为大家都能向内找，矛盾一出现就能警觉到，从而出

现的环境状态。我希望是这样，都能做到这样最好，做不到呢？做不到也是在修，

只是这个状态环境还精進不够，但是他们也在修。这就是大法弟子现阶段修炼环境

的状态。我再告诉大家，出现矛盾不可怕，修好就是了；就是那些在中国大陆做的

不好、或者做的不够好的、甚至于做了很不好事的，在这件事情没有结束之前都是

个人修炼中的一种反映；可是时间不等人，机会越来越小了。 

  人要修成神，在剜心透骨的去执著的这个过程中，大家想想，人会表现出什么

来？什么都可能会表现出来。意识到了，能改，为什么能改？不是为了常人做个好



 4

人能改，而是为了修炼圆满而改，（鼓掌）那就是神圣的，那就是走在神的路上。

这和常人的任何矛盾都是不同的，表现形式上不会有两样，但是出发点、目地都是

不同的，甚至于过程中的表现、状态，也是不尽相同的，所以大家一定要看到这一

点。既然我今天要進一步的把修炼形式、修炼状态跟大家说清楚了，那学员之间互

相在配合上，你们就不要再有另外一颗戒备别人的心。（鼓掌）互相责备，互相之

间用人心排斥，各种所有的状态，我告诉大家，都是对修炼形式的不理解而产生的

新的执著，是不是？是！所以不能因为不理解修炼的状态而产生新的执著。这个执

著的本身也是你修炼前進的巨大障碍，所以这种心也得去掉。 

  在学员的修炼中会出现很多矛盾，许许多多的心放不下，环境状态就不会好；

反之就会非常好。出现一些问题呀、矛盾哪，自己不向内去找，矛盾就会突出，那

是自己的执著造成的矛盾突出。有的越来越突出，实际上是自己没修好。直到解决

不了了，自己又被这个状态困扰，怎么办？找师父。每次都是搞的不行了之后找师

父，每次都是过不去了、不想过去了找师父，你们是帮着师父修呢？（笑）（众

笑）还是自己在修？（鼓掌） 

  修炼是修自己，无论出现什么样的状态都要去想一想自己。我告诉大家，作为

一个常人来讲啊，遇到问题人能够想自己，这个人会成为常人的圣者；大法弟子做

任何事情有难度需要考虑时，要从自己这方面去找，顺应大法弟子与正法所需的环

境状态。问题出现了，是自己和法理发生了拧劲。找一找问题所在，把这个拧着的

劲放开，理顺理顺。最好的方式就是遇到什么事情不要往前顶劲、往前抢、往前追

逐着去解决，把心放下来，往后退一步，去解决。（鼓掌）一有事就要搞个你对我

对，这是你的问题，这是他的问题，我做的如何如何，看上去好象是在解决矛盾，

实际上一点都不是；看上去很理智，其实一点都不理智，没有往后退一步、把心完

全放下来在思考问题。冷静的、平和的从这个矛盾中退出来看这个矛盾，那才能真

正解决。 

  遇到什么事情都能这样，最起码你能够找到解决问题的途径。否则的话你怎么

解决啊？往前顶劲，越想解决越解决不了，其实你那心一直放不下、在往前抢，非

得搞出谁对谁错，即使自己有错也得找出别人的错，那就解决不了问题。很多事情

都是这样，一到解决不了了就要找师父。我很多时候啊，不想和学员见面是有原因

的，其实我非常愿意和你们在一起。（鼓掌）在当今这个社会中啊，大家看到了，

这个社会的人变成什么样了。我根本就不想看他们那肮脏的心与行为，我愿和大法

弟子接触。可是我一和你们接触，你们马上许多问题都来，（众笑）把你们修炼中

的许多应该修的都要推给我，所以没办法，又不敢和你们见面。（众笑） 

  大家都能向内去找，很多问题都会解决，也就没有那么多矛盾，也不会有那么

激烈的反应。但是师父说是这样说了，毕竟是人在修炼，尽管是大法弟子走过了那

么多的路程，修到了今天，可是毕竟还是人在修，好的那部份已经是神了、隔开

了，所以还会有人心表现出来。甚至于有的学员问我说，师父啊，我修这么长时间

了，我这个不好的思想怎么还这么严重？还排斥不掉？是，只要你没修好，你就在
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这个污染中；只要你没修好，你旧的因素没完全去掉，它就会反应。都没了，那才

没有问题。我虽然这样讲了，任何人都不要有一个放松的心理啊，觉的，噢，原来

是这样，那我就不怕了，（众笑）那它反应就反应去吧，我也不管了。不行！修炼

是第一位的，我刚才讲了，你要不能够抑制它、向内找、遇到矛盾找自己，你不改

正、去掉人的心，你就不会有修好的那一部份成神，你就不算修炼，所以你要不断

的把自己没修好的那一部份修成神、修好，严格要求自己，这才是修炼，不然修炼

干什么？ 

  大家知道，有许多宗教走到末法时期，不是人真的想就是要这么干，是人糊涂

了。人把做事当作了修炼，人把维护宗教的形式当作修炼。其实神根本就不看重这

些，只看重人心的提高，那才是真正的提高，而那个环境只不过是提供给修炼者、

信佛信神的人一种共同能够提高的那么一种场合，互相能够借鉴。就象大法弟子在

一起开法会一样，大法弟子在一起学法、交流，在一起炼功。大法弟子这种环境比

较少，可是这也是你们唯一的能够互相在一起切磋的机会。更多的机会、更多的时

间是在常人社会中，而遇到的矛盾也多是常人社会中的一种表现，就是这样一种修

炼方式。这不能说大家修的不好，也不能说大法弟子不精進。矛盾会有，关键是怎

么对待它。 

  刚才呢，把这个事情跟大家再進一步的说了说。其实我所有讲过的法都是这部

法，大家仔细去看看《转法轮》，这部书出来之后我所有讲的法都是在解《转法

轮》，你们不信就去看一看。本着《转法轮》这本书去修，就能修成。（鼓掌） 

  顺便说一说啊，大法弟子在一起做事的时候，大家真的要互相配合好。形势变

化很大，大家看到了，目前有些事情还有很多的障碍，而所有的障碍一旦都清除

了，这件事情就完了。正因为那些事情还没有清除，还有许多人在谎言中迷失着，

还有许多人不愿意了解真相，才构成了今天这个状态，而这种状态也象溶化的那个

冰一样不断的在溶化。都溶化完了，环境也就没有了，想修的、想提高的，环境也

没有了；想救度众生，人都明白了，也不需要再去做了。也就是说，真到那一步，

什么事也没有了。正因为现在有许多事情需要做，还有许多人不明白，才体现出目

前的这个状态来，才需要你们去做，而这个状态的变化，与大法弟子讲真相所付

出、救度众生所做的那一切是分不开的。当然这里边有正法形势的作用，但是如果

每个大法弟子不去针对个人、个体去讲真相的话，不去在社会上去讲真相的话，那

么常人表面的这种思想转变过程，神不会给他们每个人做的，所以人表面的这方面

的东西，大法弟子是要去做的。 

  师父的法身也好，正的神也好，大法在世间布的巨大的场也好啊，可以把有缘

人、可以把可救度的人利用各种环境弄到你跟前来，给他提供一个知道真相的机

会，但是你们得去做，你们不去做也不行。形势虽然发生了很大变化，可是摆在大

家面前的压力并没有小，救人现在是很紧迫的，而不明真相的人又大有人在。包括

各个政府的表现，也是和常人状态是一样的，它正确认识啊，不正确认识啊，它抱

着不管是什么样一种想法，在事实面前他们都得服气，在事实面前他们必须得正
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视。修炼也好，救度众生也好，是针对人心的，不针对团体。不是定了，这个民族

都要，那个民族都不要，没有这回事。不管你是哪个民族的，不管你在这个世界上

的哪个角落，只针对人心，不针对任何团体。 

  大法弟子有许多人看到未来的一些真相，那都不是假的。一步一步的，随着时

间的变化，越来越近，所以呢大法弟子要把该做的事情做好。不用管将来怎么样，

自己做到心里有数就行，心中有法，该做什么就做什么，大法需要，想做什么就做

什么。（鼓掌）任何事情都不要走极端，理智的、清醒的去做，那是大法弟子的威

德。谁能够在常人社会这种形式的修炼中保持稳定的状态，那就是真正的在这个修

炼形式中做的最好。如果谁在这个形式中有了一种超越这个形式、不符合这种形式

的表现，那可能就是做的不够好。既然大法弟子修炼就是这样一种形式，这个形式

能够造就大法弟子，这个形式能够成就将来的巨大果位，离开这个形式，或者是不

符合这个形式，对你的修炼都会造成障碍，其实那都是执著造成的。 

  我讲这番话，今天对大家说这些事，就是当前有很多事做的不够，有很多突出

的问题，有互相配合中出现的一些不尽人意的状态，就根据这些情况吧，师父讲了

这么一段话。今天主要是来看看大家，法会也是大家互相切磋的一个好机会，师父

就不多讲了，就讲这么多。谢谢大家！（热烈鼓掌） 

  看到大家真高兴。（鼓掌）每次看到大家，整体形势、整体状态都有一个非常

突出的变化，每次都是这样，所以我说大法弟子的这个环境能够熔炼人。大法弟子

在这个社会上，无论你在任何一个环境中，任何社会的一个角落中，你都在起着正

面的作用。无论你是讲真相也好、证实法也好，没在直接做大法的事也好，你都在

救度着众生，都在起着巨大的作用，（鼓掌）因为你的正念和慈悲的场就在起着正

面的作用。希望大家今后做的更好，（鼓掌）大法弟子成就的一切就快展现了。谢

谢大家！（长时间鼓掌） 


